

COMMISSION JEUNESSE

PROCÈS-VERBAL

Réunion tenue à Gatineau, **LE SAMEDI 18 JUIN 2011 À 9 H**
Maison du Citoyen, salle des Comités

- PRÉSENCES :**
- Madame Olga Abimana
 - Madame Sandra Akarezi Uwase
 - Monsieur Vincent Bertrand-Huneault
 - Madame Josiane Cossette, agente Commission jeunesse
 - Monsieur Yess Gacem, directeur adjoint par intérim – SLSDC
 - Monsieur Thomas Gagné, consultant à contrat avec la Commission jeunesse
 - Madame Maxine Godin-Gravel
 - Madame Sylvie Goneau, conseillère du district 14
 - Monsieur Alexis Harvey, vétéran embauché
 - Madame Nadine Himbarwainaza
 - Madame Camélia Kaiss
 - Madame Libana Kassab
 - Madame Agathe Lalande, chef de la division Qualité de vie et développement communautaire
 - Monsieur Samuel Langevin
 - Monsieur Stéphane Lauzon, conseiller du district 15
 - Monsieur Marc-Antoine Leblanc
 - Madame Jennifer Ndahayo
 - Madame Aurore Olive Igihozo
 - Monsieur Louis-Éric Ouellet
 - Madame Christina-Eleni Papadopoulos
 - Monsieur Maxim Perrault
 - Madame Josiane Plouffe, secrétaire
 - Madame Camille Potvin
- ABSENCES :**
- Monsieur Simon Maxime Labelle
 - Monsieur Maxime Pedneaud-Jobin, conseiller du district 18 et président de la Commission jeunesse
 - Madame Sophie Reinhardt
-

1. Mots de bienvenue et ouverture de la rencontre

Christina-Eleni Papadopoulos ouvre la rencontre en accueillant les membres.

2. Adoption de l'ordre du jour

Christina-Eleni Papadopoulos propose d'ajouter les points suivants à Varia : 10^e anniversaire de la Commission jeunesse, correspondance avec la France et vestes pour les membres de la Commission jeunesse.

Sylvie Goneau propose d'ajouter le point suivant à Varia : billets pour la compétition de Volleyball Canada à l'Aréna Robert-Guertin pour aujourd'hui, le samedi 18 juin.

Il est proposé par Vincent Bertrand-Huneault et appuyé par Aurore Olive Igihozo d'adopter l'ordre du jour avec les ajouts des points nommés ci-haut, au Varia.

Adopté.

3. Adoption des procès-verbaux

3.1 Procès-verbal du 16 avril 2011

Il est proposé par Camélia Kaiss et appuyé par Maxim Perrault d'adopter le procès-verbal de la réunion du 16 avril 2011.

Adopté.

Il n'y avait pas de procès-verbal pour la réunion du 14 mai étant donné qu'il n'y avait pas quorum.

4. Huis clos

4.1 Voir l'ordre du jour du huis clos

9h37 Arrivée des jeunes du projet « Ensemble : les jeunes, la Ville » : Nastasiya Yakovleva, Cassandra Desroches et Jovania Rigaud.

5. Points de discussion

5.1 Adoption

5.1.1 Grille des critères de représentativité

Josiane Cossette explique que la grille est un point de repère pour le recrutement de nouveaux membres.

Camille Potvin propose d'accepter les modifications et Vincent Bertrand-Huneault l'appuie.

9h45 Arrivée de Thomas Gagné, consultant

5.1.2 Formulaire de demande de candidature

Camille Potvin propose d'ajouter *maximum* quand on demande d'écrire un texte de 500 mots.

Nadine Himbarwainaza propose d'accepter les modifications et Libana Kassab l'appuie.

5.2 Procédures, règlements généraux et régie interne

Maxine Godin-Gravel commente le document en disant qu'il serait préférable d'écrire : le rôle du co-président ou de la co-présidente partout où c'est inscrit le rôle de co-présidence.

Josiane Cossette mettra plus haut la phrase disant : personnes âgées de 18 ans et plus.

Agathe Lalande propose d'ajouter : sous réception de factures lorsque l'on parle de remboursement de frais. À cet effet, Sylvie Goneau spécifie qu'il n'y a pas de frais de collation remboursés qui sont prévus et que ça devrait être inscrit également.

Maxim Perrault propose d'accepter les modifications et Nadine Himbarwainaza l'appuie.

10h15 Sylvie Goneau quitte pour aller à des funérailles. Elle reviendra en après-midi pour la rencontre de travail.

5.3 « Ensemble : les jeunes, la Ville », dernière étape du projet

Thomas, le consultant pour le projet « Ensemble : Les jeunes, la Ville » présente le déroulement de la dernière phase du projet qui aura lieu en après-midi. La dernière phase est en fait une simulation de commission qui portera sur le port obligatoire du casque de vélo chez les 18 ans et moins. Cette obligation est un règlement municipal adopté récemment à la Ville de Sherbrooke.

5.4 École d'été du Nouveau-Monde du 18 au 21 août

Sophie Reinhardt, Christina-Eleni Papadopoulos, Camélia Kaiss, Libana Kassab et peut-être Maxine Godin-Gravel, à confirmer pour la dernière, souhaitent participer. Il est également possible que d'autres membres joignent la délégation advenant l'autorisation de leurs parents à y participer.

Nadine Himbarwainaza propose et Samuel Langevin appuie les membres afin qu'ils participent à l'École d'été du Nouveau-Monde.

5.5 Jeux de la Francophonie à Sudbury du 22 au 25 juillet (les dates ont été corrigées)

Josiane Cossette et Christina-Eleni Papadopoulos seront de la délégation municipale qui visitera les Jeux de la Francophonie en vue d'organiser ces jeux à Gatineau en 2014.

5.6 Graffitis

Christina-Eleni Papadopoulos et Josiane Cossette expliquent que la Ville de Gatineau a adopté en décembre 2010 la proposition de la Commission jeunesse à l'effet que l'implantation d'une réglementation en gestion des graffitis nécessiterait l'embauche d'une personne à temps complet qui veillerait à la réglementation, mais qui s'occuperait aussi de l'ensemble du programme. Conséquemment, la Commission jeunesse ne pilote plus le programme. Tout ce qui touche graffitis est maintenant géré par la ville. La personne affectée au dossier est Marie-Noëlle St-Pierre.

Une place au niveau du comité de prévention et au niveau des différents jurys pour les fresques ou autres réalisations en graffiti sera réservée à un membre de la Commission jeunesse et à son agente afin de garder une dimension jeunesse active et de souligner sa contribution.

Christina-Eleni Papadopoulos demande qui serait intéressé à participer au comité qui discute de la fresque qui sera faite au Centre sportif de Gatineau en septembre prochain. Le comité se rencontre dans la semaine du 18 juillet.

Christina-Eleni Papadopoulos et Nadine Himbarwainaza participeront à cette rencontre.

En ce qui concerne le concours de graffitis, les membres de la Commission jeunesse seront toujours sollicités en tant que bénévoles, mais ne porteront plus l'organisation.

5.7 Prix d'excellence du Réseau Villes et Villages en santé

Josiane Cossette informe les membres qu'elle a soumis la candidature de la Commission jeunesse pour l'ensemble de son œuvre au prix d'excellence du Réseau Villes et Villages en santé.

La remise des prix est le 15 septembre à Sherbrooke. Advenant que la Commission soit en lice pour recevoir ce prix, il est proposé par Josiane Cossette d'y déléguer un membre ou deux pour aller recueillir les honneurs.

10h45 à 11h PAUSE

6. Suivis des dossiers et travaux

6.1 Projet télé : présentation du projet final

Josiane Cossette informe les membres qu'elle leur remettra chacun un DVD du projet télé. Elle mentionne également que nous pourrons le visionner après la réunion, si le temps le permet.

6.2 C-Vert

Louis-Éric Ouellet informe les membres que les réunions hebdomadaires sont terminées pour l'été. Le calendrier officiel de l'année prochaine n'est pas encore sorti.

Dès la fin des classes, les membres de C-Vert Gatineau seront en stage pour 4 semaines. Lors de ce stage, ils travailleront à un projet de toit vert qui est de planter des fleurs sur un toit, un projet de revitalisation du Parc de basket à l'école Nicolas-Gatineau et un dernier projet d'atelier vélo. Des visites de sensibilisation aux produits écologiques seront également faites dans un camp de jour municipal.

Josiane Cossette souhaiterait que la Commission jeunesse soit à l'inauguration du Parc de basket de l'école Nicolas-Gatineau. La date reste à confirmer.

6.3 Commission sur l'environnement

Louis-Éric Ouellet rapporte que la dernière rencontre a été annulée. En mai, ils ont traité du sujet du bruit; la Ville a fait des tests de bruit qui confirme que la Ville de Gatineau est une « tranquille ».

6.4 Commission des loisirs

Stéphane Lauzon mentionne que la dernière réunion a été reportée. La prochaine réunion portera, entre autres, sur les sujets suivants : Jeux de la Francophonie 2014 à Gatineau et construction du nouveau Centre multifonctionnel.

7. Varia

Vincent Bertrand-Huneault demande des nouvelles du projet Radio. Josiane Cossette l'informe que le département informatique de la Ville, malgré les disponibilités budgétaires à la commission, n'a pas voulu acheter le MAC nécessaire à la réalisation du projet. L'informatique interdit l'achat de tout ordinateur ne correspondant pas aux critères informatiques établis.

Afin que cette décision ne mette en péril le projet, l'agente regarde présentement la possibilité de faire la location d'équipement. Des discussions sont présentement en cours avec la Radio enfant-Ado.

Un dénouement est prévu sous peu.

7.1 Correspondance sur les OMG

Christina-Eleni Papadopoulos mentionne que le Collège St-Alexandre a écrit une lettre à M. le Maire pour discuter de leurs préoccupations face à la présence des OGM dans notre alimentation et de la façon de libeller leur présence sur les étiquettes. La lettre a été remise en copie à la Commission jeunesse et à la Commission Gatineau, Ville en santé. Un accusé de réception a été remis par le cabinet du maire. Il est question pour les deux commissions puissent transmettre via une lettre ces préoccupations à Santé Canada, organisme qui légifère la santé et l'étiquetage.

Aurore Olive Igihozo propose et Louis-Éric Ouellet l'appuie afin d'aviser le Collège St-Alexandre de notre démarche.

7.2 10^e anniversaire de la Commission jeunesse

Josiane Cossette a eu une rencontre avec le comité organisateur. Ce sera sous la forme d'un spectacle présenté sous un 5 à 7 à l'automne. Les démarches sont en cours pour négocier un contrat avec Louis-José Houde qui serait disponible le 11 novembre prochain, mais au coût de 25 000 \$ pour 60 minutes. Ce montant étant nettement au-delà de notre budget, mais considérant l'ouverture de l'équipe de Louis-José Houde à notre cause, ils nous ont proposé de leur faire une offre pour revoir le prix à la baisse.

Josiane Cossette suggère aux membres de faire une présentation de quelques minutes sur vidéo et de lui envoyer. Elle propose de faire le tout assez rapidement, soit à la fin juin. Elle va voir avec les Productions Zélé et va lancer un appel à tous les membres pour savoir qui est intéressé à participer à ce vidéo.

7.3 Correspondance avec la France

Libana Kassab commente en disant que la France a aussi des projets jeunesse avec les jeunes du niveau primaire. Ils ont aussi un lac-à-l'épaule. Ils récoltent de l'argent pour les plus démunis; à Noël, ils ramassent des jouets pour les enfants.

Il est convenu que Libana discutera avec sa correspondante afin de valider le meilleur moment pour communiquer avec eux et valider l'adresse courriel.

7.4 Vestes pour les membres de la Commission jeunesse

Dans la foulée de trouver de nouveaux articles promotionnels pour la Commission jeunesse, Christina-Eleni Papadopoulos annonce aux membres qu'ils auront chacun leur carte de membre de la Commission jeunesse. Elles serviront, entre autres, à les identifier lors de sortie. Également, on fera faire des vestes de la Commission jeunesse qui pourront être portées autant l'hiver que l'été. Elle dit qu'elles pourraient être personnalisées et propose différentes couleurs. Alexis Harvey et Josiane Cossette proposent orange et gris. Les membres souhaitent effectivement avoir des vestes qui se différencient des autres instances afin de bien représenter le dynamisme des jeunes et bien nous identifier lors des événements.

Josiane Cossette va faire préparer une soumission et ensuite, elle enverra un courriel aux membres pour décider de la couleur.

Christina-Eleni Papadopoulos informe les membres qu'elles avaient aussi d'autres idées d'articles promotionnels soit : crayon avec un drapeau, suçons avec le logo de la Commission jeunesse dessus et un bracelet avec insertion pour clé USB.

Agathe Lalande suggère d'en discuter via un groupe qui serait créé dans Facebook. Alexis Harvey est mandaté pour créer le groupe via Facebook.

7.5 Billets pour la finale de Volleyball

Sylvie Goneau cherche des membres pour l'accompagner à la compétition Volleyball Canada qui se déroule ce samedi 18 juin dès 19 h à l'aréna Robert-Guertin. 4 membres manifestent leur intérêt. On aura peut-être la possibilité d'avoir d'autres billets plus tard et tous ceux qui veulent pourront venir.

Camille Potvin, Vincent Bertrand-Huneault, Libana Kassab, Maxim Perrault, Christina-Eleni Papadopoulos, Nastasiya Yakovleva et Jovania Rigaud sont intéressés.

8. Prochaine rencontre de la Commission jeunesse

Samedi, 17 septembre 2011

9. Levée de l'assemblée

Levée de l'assemblée proposée par Maxim Perrault et appuyée par Marc-Antoine Leblanc.

Rédaction du procès-verbal

Signature de la vice-présidente de la Commission

Josiane Plouffe
Secrétaire II
Service des loisirs, des sports et du développement
communautaire
Division Qualité de vie et développement
des communautés

Sylvie Goneau
Conseillère, membre de la Commission